
Interpellation, mars 2022

De la nécessité de disposer de statistiques précises sur la population urbaine

Monsieur le bourgmestre,

Nous avons appris récemment que la Ville de Liège a encore perdu plus d'un millier d'habitants, en
2021. Comme cela a été expliqué dans la presse, cette chute est sans doute en partie causée par les
dégâts qu'ont subi des milliers de logements lors des inondations, amenant leur habitants à
déménager et parfois à quitter le territoire communal — phénomène qui s'ajoute aux mouvements
induits par la pandémie, à la faveur notamment du télétravail, vers le milieu rural mais aussi vers
des métropoles plus riches en service que la nôtre.

Plus que jamais, nous avons besoin d'une visibilité fine sur l'évolution de notre population :
croissance (ou régression) à l'échelle des quartiers voire, idéalement, à une échelle plus fine encore,
profil socio-économique, pyramide des âges, nationalités, communes d'origine des nouveaux
arrivants, de destination des partants, etc.

Malheureusement, la Ville ne publie plus son « Tableau de bord de la population » depuis 2015 et
son « Tableau de bord stratégique » depuis 2018, deux documents qui bien que trop peu détaillés à
certains égards, donnaient quand même beaucoup d'éléments utiles pour comprendre les
mouvements démographiques en cours.

Plus largement, ce constat d'une documentation statistique insuffisante de nos décisions est
récurrent et il appelle une approche d'ensemble.

Dès lors, au-delà de la demande de publier à nouveau un tableau de bord démographique détaillé,
c'est surtout sur la nécessité de mettre en place un véritable bureau des statistiques, à l'échelle
communale ou mieux, au niveau métropolitain que je souhaiterais insister. Quelles perspectives
pouvez-vous me donner à cet égard ?

D'avance, je vous remercie pour vos réponses.

François Schreuer
Conseiller communal


